

Docteur Serge TOFFALONI

06 13 61 29 31
toffa@noos.fr

Paris, le 31 août 2012

Aux TRF et RF
Membres du Souverain Grand Comité

Très Respectable, Respectable et Bien Aimé Frère,

La réunion des candidats à la désignation pour la Grande Maîtrise s'est tenue ce jour sous la présidence de l'administrateur judiciaire, Me Legrand.

Comme lors de la dernière réunion du Souverain Grand Comité, le 30 mars dernier, le scrutin se déroulera sur un mode majoritaire à un tour.

Ainsi nous sommes confrontés au même dilemme : trois candidats de l'opposition à la dynamique stifanienne qui ne parviennent pas à un consensus pour présenter une candidature commune.

Paradoxalement, aucun des trois n'est en mesure, seul, de l'emporter alors que la somme des voix de ces candidats est largement majoritaire.

Si un scrutin éliminatoire sur plusieurs tours me laissait l'opportunité réelle de défendre mon programme, je ne veux prendre aucune responsabilité, dans un scrutin à majorité simple à un tour, pour ce qui serait un échec au changement auquel aspire la majorité d'entre nous.

L'avenir même de la GLNF, la paix et l'harmonie que souhaitent nos Frères, au-delà des passions et autres considérations partisans, exigent un appel à la raison.

Tout en gardant mon affection à Jean Murat et à son équipe, dont je partage bien des positions, je pense que Jean-Pierre Servel, avec le soutien de ceux qui me font confiance, reste celui qui est le mieux placé pour mettre fin à une gestion hégémonique et profane.

Avec notre participation, il saura rassembler le plus grand nombre ; il saura nous permettre de retrouver le plaisir de travailler sur les colonnes ; il saura, avec toute l'équipe rassemblée autour de lui, mettre en place la nécessaire réforme statutaire qu'impose cet épisode dramatique de notre histoire.

Le repos estival m'a permis de rencontrer de nombreux Frères, j'ai compris leur attachement à notre grande maison et leur ardent désir d'un retour à la tradition initiatique. Les plus impatients sont partis, restent ceux qui veulent reconstruire.

En même temps, j'ai acquis la conviction de la totale indépendance de Jean-Pierre Servel envers les anciens Grands Maîtres.

Il m'en a assuré. Il m'en a persuadé. A 70 ans, instruit par 45 années de vie maçonnique et 47 années de pratique médicale, je pense avoir quelques capacités pour apprécier les qualités humaines. Même si tout est possible, je ne crois pas me tromper à son sujet.

J'appelle ceux qui me connaissent bien, ceux qui me font confiance, à me rejoindre pour donner leur voix à ce candidat. Nous travaillerons, avec lui et ceux qui voudront nous rejoindre, sur ce vaste chantier de la fraternité.

J'appelle ceux qui ont soutenu d'autres candidats, à faire, si nécessaire, tout en conservant leurs amitiés, le choix douloureux de l'efficacité.

J'appelle aussi ceux qui, se croyant obligés par un serment dévoyé, sont restés affidés jusqu'aux dernières échéances, à comprendre qu'il faut tourner la page et mettre fin à une aventure qui n'a que trop duré.

Il convient d'être pragmatique, au-delà des égos, des amitiés individuelles, ou des ambitions personnelles. Seul l'avenir d'une GLNF renaissante doit nous motiver.

En ce qui me concerne, je retire ma candidature en espérant que ce message sera compris et rassemblera le plus grand nombre.

Je remercie l'équipe de « *Renaissance & Tradition* » avec qui j'ai partagé de grandes espérances dans une même foi maçonnique. Tous approuvent ma position sur cet aspect. Je ne suis que leur porte parole.

Tous sauront apporter leur concours au chantier qui s'offre à nous.

J'apporte donc un soutien sans réserve à Jean-Pierre Servel et je vous assure, Très Respectable, Respectable et Bien Aimé Frère, de ma plus affectueuse fraternité.

Serge Toffaloni